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EPU DE CAEN  
RAPPORTS POUR  

L’ASSEMBLEE GENERALE 2023 
 
Encore une année sous le signe du Covid. Nous n’avons pas encore terminé 
avec ce virus, nous continuons à respecter les gestes barrière simples 
comme le masque si nous sommes porteurs de germes ou si nous sommes 
fragiles. Nous avons pu lever certaines restrictions et contraintes ce qui a 
permis de reprendre  les activités et même d’en faire d’autres. Notre projet 
de vie est l’accueil et maintenir le lien avec tous ceux que nous accueillons 
et nous nous y conformons.  Nous avons accueilli de nouvelles personnes et 
familles, les portes sont ouvertes. Les repas du jeudi sont là pour accueillir, 
les repas partagés permettent d’intégrer de nouvelles personnes et surtout 
de maintenir les liens entre nous. Il y a aussi les repas partagés à l’occasion 
de journées particulières, comme l’Avent, l’AG, etc. 
Le partage d’évangile avec Marie-France Valette et Mireille Bonnet, le 
groupe de prières avec Isabelle et Yves Casalis. Les ecclésioles de Rots et 
d’Hérouville Saint Clair, fonctionnent malgré les aléas et santé des uns et 
des autres. Ce sont des moments de partage et de convivialité appréciés. 
Depuis septembre nous avons repris la catéchèse des ados grâce à Hayette 
Bourihane qui a maintenu les séances malgré quelques difficultés de 
calendriers qui entraient en concurrence avec le scoutisme. La participation 
au rassemblement consistorial dans le Bocage pour les catéchumènes a été 
très appréciée par ceux qui y sont allés. L’école biblique avec Muriel 
Rebours, Judith Sénéchal et Elsa Pattyn, grâce à qui nous voyons le visage 
de ces enfants au début du culte, avant chaque séance, et qui reviennent à la 
fin. Le groupe de jeunes s’est maintenu via Whats’App et a pu nous offrir 2 
cultes. Notre Eglise est vivante j’en veux pour preuve tous ces jeunes. Ce qui 
peut faire défaut ce sont les animateurs de ces groupes. Comment faire pour 
les motiver, les aider ? La famille Hébert encadre le scoutisme, un grand 
merci à eux. Ce sont des moments importants et formateurs. Cette année un 
groupe d’aînés, encadré par Etienne Vincent, qui vous proposent leurs 
services pour financer leur projet de vacances.  
Des évènements particuliers nous ont permis de rassembler la 
communauté : Les repas partagés bien sûr, la journée de paroisse du mois 
de juin, le culte de rentrée, le week-end consistorial à Orbec, la soirée de 
l’Avent. Le culte de la Cité est aussi un temps important pour la 
communauté et pour affirmer notre présence dans la cité et  le culte de 
l’unité affirme notre présence sur le plan de l’œcuménisme.  
Cette année nous avons invité C. Apel pour une conférence le samedi sur 
Eglise/histoire/handicap et faire le culte de la Cité le lendemain. Le 1er 
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adjoint du maire Aristide Olivier était présent ainsi qu’Arthur Delaporte, 
député du Calvados.  
L’envoi de la méditation du pasteur Filhol, du message de la région, le 
courrier du trésorier, les infos du temple sont autant de moyens de garder 
le contact.  
Merci à tous ceux qui participent au fonctionnement de la communauté ne 
serait-ce qu’en venant au culte. Mais je veux particulièrement remercier 
celles et ceux qu’on ne voit pas forcément mais qui agissent. Celles qui font 
le ménage Martine Langlinay, Hélène Limousin et Estile Foucu,  
Martine qui nous sert le café tous les dimanches, Hélène et Estile qui 
préparent la Sainte Cène, Eric et Micheline Trocmé qui font vivre la 
bibliothèque pour notre édification, Stéphane Hébert  et Gérard Bellanger 
qui entretiennent les locaux, les prédicateurs grâce au planning tenu par 
Sylvie Gécourt, Philippe Cléris, Jean Guérin, Eve Lurbe, Stéphanie Bonhême, 
Jeannette Le Billan, Claude Bonnet qui nous préparent des cultes parfois un 
peu longs mais très riches dont vous pouvez retrouver les prédications sur 
le site grâce à Hervé Sévère  et Olivier Ranaivoson,  les rédacteurs d’édito 
pour les Infos, Christiane et Philippe bien sûr, Yves Casalis, Claude Dessaint.  
Je n’oublie pas les musiciens et particulièrement nos organistes Stéphane 
Fourrier, Claude Noisette de Crauzat, et Eri Tanaka et Min-Keyong Merci à 
chacun(e), et la chorale présente chaque dimanche quel qu’en soit l’effectif, 
pour chanter pendant l’offrande.  Derrière se trouve le conseil presbytéral 
qui ne rechigne pas à la tâche. Savez-vous que c’est grâce à Gaby 
Champroux que nous avons les infos et les méditations par mail chaque 
semaine, elle ne fait plus partie du Conseil mais elle continue à faire les 
envois depuis l’Allemagne.  
Notre ouverture et notre présence sur l’extérieur c’est aussi l’œcuménisme, 
l’étude biblique œcuménique une fois par mois, la participation aux cafés 
interreligieux une fois par mois, la participation aux Amitiés Judéo 
Chrétiennes avec Sylvie Frappier, la semaine de l’Unité et le JMP avec Carole 
Lefevre et Hortense Biviarifeno. C’est La radio RCF avec EricTrocmé.  
Nous pouvons regretter notre isolement et le manque d’échange avec les 
communautés de Bayeux et de Courseulles (effet covid). Nous devrions 
nous retrouver le jeudi de l’ascension à Courseulles autour des enfants. 
Nous devons penser à tous ceux qui ne peuvent pas se déplacer pour 
différentes raisons, éloignement, problèmes de mobilité, problèmes de 
santé…proposer un covoiturage quand cela est possible, faire une petite 
visite, veiller à garder le lien.  
Malheureusement nous regrettons ceux qui sont décédés et nous pensons à 
leurs familles 
En 2022  
Françoise Gallou 
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Thierry Vallée 
Jacqueline Baumbach 
Joseph Nyong Ndouka 
Philippe L’Herminier 
André Pelluet 
Françoise Arnaud 
En 2023 
Daniel Horn 
Roselyne Gressin 
Gérard Goupil 
Micheline Mandal 
Juliana Pelloux 
Jacomina Tétard 
Notre Paroisse n’est pas isolée, elle fait partie du Consistoire avec les 
paroisses du Pays d’Auge, du Bocage, de l’Orne et de la Manche. Notre 
consistoire n’est pas isolé il fait partie de la Région Nord-Normandie et de 
ses 4 consistoires, la région fait partie de l’Union Nationale qui comporte 9 
régions. A chaque échelon nous devons participer au bon fonctionnement  
de l’ensemble. D’où notre participation financière, c’est le travail du 
trésorier Stéphane Hébert, à chaque niveau et notre délégation, Elisabeth 
Durand est déléguée au  synode régional et au conseil régional et qui la 
délègue au synode national. 
Vous avez reçu les nouveaux statuts que nous avons à valider. Cette 
réforme est la conséquence de la loi de juillet 2023 contre les séparatismes 
qui nous impose des contrôles financiers entre autres. 
Nous devons retrouver nos moments d’échange comme les « propos de 
table » à la fin du culte, ou des rencontres le samedi après-midi pour 
débattre des questions ecclésiales et préparer les synodes. 
Partout où nous allons nous allons en tant que témoins du Christ, nous 
devons marcher dans ses pas. 
 
 

Rapport d’activités Caen 2022,  

 

Cette assemblée générale rend compte d’une année de reprise, après la difficile 

année de la pandémie de Corona virus. Toutes les activités ont pu reprendre en 

présentiel 

 

→Visibilité lors des Actes pastoraux : les actes pastoraux ou d’Eglise restent 

une occasion privilégiée d'annonce de l'Evangile. On y rencontre une assemblée 

à chaque fois nouvelle. Mais ces assemblées ont une constante, elles sont 
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constituées de croyants de toutes confessions, mais aussi de personnes qui 

affirment leur athéisme ou qui sont en quête.  

 

→Tableaux des actes  : 

 

 Baptêmes  et confirmation  

 

Baptêmes  En préparation  Observations 

Baptêmes : 10 

Confirmation : 1 

Présentation : 1 

Baptêmes : 4 

Confirmation : 

0 

Présentation : 0 

 

 

-Bénédictions de couple 

 

Bénédiction de 

couple  

En préparation Observations 

 

10 

 

              3 

 

 

Inhumations  

 

 

 

 

 

 

Remarques :  Pour les bénédictions de couple comme pour les inhumations, 

nous constatons un nombre remarquable de protestants distancés… 

 Mme Mandal a été inhumée à l’Eglise catholique avec notre participation.  

Nous pensons à Jacomina qui a été accompagnée directement par le 

crématorium.  

 

→Les visites et aumônerie  

- Lorsqu’elles sont internes et s’adressent aux personnes de la paroisse, les 

visites participent activement à la création ou au renforcement des liens dans 

notre communauté. Il serait souhaitable que des visiteurs formés, renforcent 

l’équipe diaconale. 

- Lorsqu’elles sont externes à la communauté, elles participent à sa visibilité.  

L’aumônerie : elle est essentiellement une aumônerie d’hôpital, une manière 

d’être présents auprès de ceux qui souffrent et d’accompagner leurs proches.  

Au CHU, nous approvisionnons régulièrement notre petit carré de la salle de 

recueillement en Bible, recueil de chants d’Eglise et des exemplaires de PPBN. 

Nombre  

12 

Intervenants Pst G. Franco (1) , Pst 

P-E Guibal (1),  M-F Valette  (1)  

(J. Le Billan (1) et Ch. 

Lecarpentier-Ny. (9) 
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Rappelons que cette salle avait été obtenue à la demande expresse des juifs, des 

protestants et des musulmans. De ce fait, nous recherchons des recueils de 

chants afin de remplacer ceux que les gens emportent. 

 

→Groupe de jeunes ; Il s’agit d’un groupe dont la taille est fluctuante selon les 

départs et les arrivées des étudiants ou jeunes travailleurs. Cette année, il y a eu 

beaucoup plus de départ que d’arrivée ; Présents sur les réseaux, ils échangent et 

tissent des liens forts entre eux. Malgré la pandémie, ils ont réussi à organiser 2 

cultes jeunesse qui ont été très appréciés. Lors du dernier culte, ils ont fait ne 

recherche sur les cantiques devenus hymnes nationaux ou l’inverse. L’assemblée 

s’y est prêtée de bon cœur et cela nous a changé un peu des chants habituels.   

 

→Le scoutisme : louveteaux-louvetttes, éclaireurs-éclaireuses, un groupe 

d’aînés. Retour des lumières de Bethléem arrêtées à cause du covid. 

 

→Le KT a retrouvé des couleurs avec Hayette, appréciée des catéchumènes.  Ils 

sont 6.  

 

→L’Ecole et Eveil bibliques : le groupe est actif et les catéchètes le font vivre 

avec beaucoup de bonheur. Noël des enfants, entièrement préparé et réalisé par 

eux. Ls ont participé au Week-end consistorial le 5 février dernier. La création 

d’un groupe WhatsApp Parents catéchètes permet de bons échanges et un 

contact permanant. 

 

→L’étude de la Bible : (personnelle et communautaire) fait partie de ce que 

nous pouvons appeler l’identité protestante et les études bibliques avec des 

groupes œcuméniques ont lieu dans chacune de nos paroisses. Nous avons 1 

groupe à Caen. 

Lion sur mer. : le groupe œcuménique de Lion sur mer a finalement rejoint celui 

de Courseulles qui menaçait de s’arrêter avec les décès des participants. Mais en 

2022, le groupe a été relacé et compte près de 30 participants. 

 

→ Le partage d’évangile une fois par mois animé par Marie-France Valette et 

Mireille Bonnet : ce que le texte dit, ce qu’il me dit, ce que je réponds. 

 

 

→Un groupe de prière : Le groupe de prière a pu enfin redémarrer cette année 

et se tient 1 fois par mois. 

 

→Atelier manuel, convivialité à la fin du culte, les repas du jeudi…ont connu 

les mêmes soucis. 
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→Chorale : elle permet aux uns et aux autres de passer des moments 

conviviaux autour du chant. Son principe est de privilégier l’intégration par le 

biais du chant, Elle a gagné en enrichissement de son répertoire et améliore de 

plus en plus son art du chant. 

→ La communication : Elle ne se fait pas de manière systématique, claire et 

régulière, alors qu’il y a de la matière. Que faire au niveau de notre site ? 

Comment renforcer nos capacités et mieux communiquer ? 

 

→Notre église est tournée vers l'extérieur 

 

→ Les relations avec la cité ont repris  

→ Rencontre avec Mr Hervé Morin, président de la Région Normandie 

→Les rencontres prévues avec des lycées et collèges n’ont pas pu être 

reprogrammées   

→En relation avec les Eglises sœurs (œcuménisme) 

- une célébration de la semaine de l’unité des chrétiens amérindiens, en janvier 

autour du thème : « Apprenez à faire le bien, pratiquez la justice (Esaïe 1, 17)  

-la Journée Mondiale de Prière des femmes a pu se tenir pour le premier 

vendredi de mars avec les chrétiennes de Taïwan autour du thème : «  votre foi 

m’interpelle (Ephésiens 1, 15-17)  

- Echange de chaire : Le dernier dimanche de janvier 2023, il y a eu échange de 

chaire entre l’Eglise Saint-François d’Hérouville et nous, le père Laurent 

Berthout est ainsi venu prêcher au temple.  

 -Animation biblique et découverte de la Bible Le même dimanche, présence 

auprès de la pastorale catholique des collèges, par le pasteur Christiane   

→: Cette année, il y a eu de plus en plus de demandes de découverte de la Bible. 

Ces rencontres individuelles autour de la Bible sont des moments privilégiés. Le 

problème c’est qu’elles sont souvent individuelles. 

 

-les lumières de Bethléem ont eut lieu avec un relais de la flamme à travers les 

Eglises emblématiques et au temple. 

-la participation au Conseil d’Administration de la radio RCF ont repris 

 

→ L’interreligieux : 

→Café interreligieux : reprise des discussions entre différentes confessions 

religieuses autour de thèmes tels que le mal, la mort, le mariage … 

→ Rencontre à la synagogue autour du thème du rapport de nos confessions à 

l’antisémitisme. 

→L’amitié judéo-chrétienne a du mal à se retrouver, avec la situation au 

Proche-Orient, beaucoup de sujets deviennent sensibles,   

 

------oooooOOOOooooo---- 


